

disait Paul Bert : décidément l'irréligion n'est pas un article d'exportation. »

En se plaçant au point de vue religieux, les missionnaires opèrent une œuvre plus grande encore : *euntes in mundum*, ils déchargent l'Eglise de ce testament qui pèse sur elle et qui l'oblige à évangéliser le monde ; ils sèment la lumière et la justice dans la vérité ; ils participent à la rédemption du Maître en travaillant à racheter quelques-unes de ces 800 millions d'âmes païennes qui se trouvent encore sur cette terre, à l'aube de ce siècle.

J'aimerais maintenant à considérer les différents points de vue auxquels on peut examiner cette « suggestive apologétique en vers » que compose le livre des *Martyrs et Poètes*. Mais je crois en avoir dit assez pour recommander la lecture de ces pages aussi fortes que belles. Loin d'épuiser une matière, il n'en faut prendre que la fleur.

J.-M. LELEU.

LE SIONISME

BALE est devenue depuis 1896 comme le siège du parlement provisoire du futur Etat sioniste. Le VIIe Congrès qui s'y est réuni, durant les derniers jours de juillet, a été assez mouvementé. Mais l'écho des séances a peut-être eu plus de retentissement dans la presse européenne, qu'il n'en aura chez les humbles colonisateurs palestiniens au sort desquels les Juifs d'Europe s'intéressent sans aspirer eux-mêmes à aller partager les douceurs de cette patrie lointaine.

Une des résolutions les plus importantes de ce congrès, votée après des luttes passionnées, est ainsi conçue :

“ Le Congrès maintient fermement les principes de son programme tendant à établir une patrie pour le peu-